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Fiestas Patronales: Se realizó 
la tradicional procesión en 

honor a Santa Rosa de Lima

Bordoni hizo un importante 
anuncio para Saldungaray 

en su 123º aniversario

El HCD solicitó respuestas al 
Departamento Ejecutivo sobre el 
manejo irregular de un vehículo 
particular utilizado por el municipio

Bordoni ordenó una 
investigación interna y la 
remoción de funcionarios

 

Importante avance en la construcción 
de la Sala de Extracción de la 

Cooperativa Apícola de Tornquist
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vanza a buen ritmo la 
obra de construcción de la 
segunda etapa del Natatorio 
Municipal Climatizado de 

Sigue a paso firme la construcción de la segunda 
etapa del Natatorio Municipal Climatizado

Tornquist, en el Complejo Deportivo 
Municipal ‘Eva Perón’.
 En las últimas semanas, sobre los 
200 metros cuadrados cubiertos que 
se edifican, se ejecutaron tareas de 
cimentación, rellenos, compactación, 
contrapisos y de inicio de instalación 
sanitaria.
 El proyecto, que prevé una 
inversión de $ 66.550.548,49 
financiada con recursos gestionados 
ante el Ministerio de Deportes y 
Turismo de la Nación, consta de dos 
vestuarios, una sala de rehabilitación, 
una sala de máquinas y un pasillo que 
vinculará la ampliación con el edificio 
existente.
 Las nuevas instalaciones ofrecerán 
un espacio más amplio y cómodo para 
los nadadores, brindando mejores 
servicios a los vecinos y vecinas que 
disfrutan del flamante natatorio.
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ste martes tuvo lugar el acto 
oficial por el 123º aniversario de 
la fundación de Saldungaray y, en 
ese marco, el intendente Sergio 

Bordoni hizo un importante anuncio para 
Saldungaray en su 123º aniversario

E
Bordoni realizó un importante anuncio 
para la localidad.
 El jefe comunal confirmó que se 
concretó el alquiler de una propiedad 
que funcionará como Geriátrico 
Municipal, dando respuesta a un pedido 
de la comunidad y a una necesidad de la 
población.
 “Hace un tiempo dos personas de 
acá me expresaron la preocupación por 
la necesidad de tener un geriátrico en 
Saldungaray y eso se va a ser realidad. 
Alquilamos una casa que se va a refaccionar 
para que, en aproximadamente 60 días, ya 
esté funcionando. Hace muchísima falta, 
una carencia que había que suplir y con 
una decisión política, la llevamos adelante”, 
precisó Bordoni.
 El acto se desarrolló en la Plaza 
Independencia, contó con la presencia de 
autoridades, instituciones y vecinos.
 “Hoy se cumple un nuevo aniversario 
de la localidad con más sentido de 
pertenencia del distrito. La participación 
ciudadana que tiene es admirable”, 
expresó el intendente en otro fragmento 
de su discurso y agregó:
 “Estamos en una situación difícil en 
el país, pero en nuestro distrito tenemos 
obras en marcha en todas las localidades 
y Saldungaray no es la excepción. Avanzan 
las viviendas, empezó la recuperación de 
espacios públicos y la construcción de la 
pileta,
algo anhelado por muchos vecinos.”
 “Agradezco a todas las instituciones 
intermedias que colaboran para que 
Saldungaray sea cada vez más grande”, 
cerró.
La jornada incluyó también palabras del 
delegado Gerardo Rohlmann, la actuación 
de los talleres folklóricos municipales y, 
para finalizar, se sirvió torta y chocolate.
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Comunicado del Intendente Municipal

Bordoni ordenó una 
investigación interna y la 

remoción de  funcionarios
 
 Ante los hechos de público y notorio 
conocimiento, respecto de la situación en 
la que se verían involucrados funcionarios y 
personal de la Municipalidad de Tornquist, 
el Sr. Intendente Municipal informa que 
recientemente tomó conocimiento del hecho. 
 Frente a tal situación, ha decidido ordenar 
el inicio de una investigación interna a fin de 
determinar eventuales responsabilidades en el 
hecho. 
 Sin perjuicio de ello, los funcionarios 
responsables directos de las áreas involucradas 
han sido removidos de sus respectivos cargos.  
 Cabe destacar que el Intendente Municipal y 
todo el Departamento Ejecutivo se encuentran 
abocados a determinar las responsabilidades 
administrativas del caso como así también 
poniéndose a entera disposición de la justicia.

El HCD solicitó respuestas al Departamento 
Ejecutivo sobre el manejo irregular de un 

vehículo particular utilizado por el municipio

l pasado martes por la noche en la sede del 
Honorable Concejo Deliberante, se realizó una 
conferencia de prensa con los presidentes de los 
cuatro bloques que componen el legislativo.E

La convocatoria, se refiere al pedido de informes que 
elaboraron sobre la denuncia penal efectuada por un hombre 
al que le habrían adulterado su camioneta que estaba retenida 
por una infracción y encontró circulando en el pueblo al 
mando de empleados municipales con otras chapas patentes 
y otro motor.

 Hablaron Luis Castro de Juntos, Marcela Gimenez Frente 
de Todos, Sebastián Bassi, JXC y Viviana Montibeller de Acción 
por Tornquist. 

Luis Castro

 “La conferencia la realizamos para que el pueblo sepa 
principalmente que hay una situación que compromete al 
municipio de Tornquist, se trata de una denuncia penal sobre 
un auto secuestrado en el año 2021, la justicia determinará que 
delitos hay. Presentamos el pedido de informe, necesitamos 
respuestas porque creemos que es una situación grave que 
involucra al municipio y los funcionarios públicos tendrán que 
comenzar a darlas”

Marcela Giménez

 “Este pedido de informe fue presentado en su mayoría 
y por unanimidad. La realidad es que pedimos por escrito 
un pedido de informe en cuanto a la denuncia penal que se 
va transcurriendo con respecto a esto que está sucediendo. 
Desde nuestro rol, con esta herramienta que tenemos que 
es el pedido de informe, les solicitamos al departamento 
ejecutivo que nos aclare la situación y lo hacemos por escrito 
por una cuestión administrativa y por una responsabilidad que 
tenemos como cuerpo deliberativo”. 

Sebastián Bassi

 “Posiblemente este sea un primer pedido de informe, de 
acuerdo a como se vayan dando los hechos, seguramente 
iremos desarrollando más pedidos, consideramos una falta 
grave y la justicia lo dictaminará en su momento, queremos 
que esto sea lo más ágil posible. De ser necesario también 
evaluamos la posibilidad de una audiencia con el fiscal general 
para informar al vecino de Tornquist, pero también para 
acompañar al damnificado que se llevó una fea sorpresa al 
querer retirar su vehículo y se encontró con esta situación”. 

 “Cuando tomamos conocimiento fue por trascendidos del 
pueblo y vecinos que nos fueron planteando esto, nosotros 
nos informamos con abogados que nos están ayudando. 
Principalmente las respuestas que queremos del ejecutivo es 
que se sepan quienes son los responsables. La situación es 
grave porque el municipio puede sufrir una multa muy grande 
económicamente hablando. El Intendente municipal será el 
que tiene que salir a darnos respuestas”. 

 “No se ha respondido el pedido de informe todavía porque 
lo presentamos hoy, ahora tienen cinco días hábiles. Lo que 
pide en principio este informe son las actuaciones en cuanto 
al secuestro del vehículo, la situación de la denuncia penal que 
tiene el municipio y además el tema de la chapa patente que le 
ponen al vehículo, de que vehículo proviene y en qué situación 
está ese automóvil de esa chapa patente”. 

 “Conociendo la denuncia y leyéndola, es contundente en 
cuanto a lo que había hecho el municipio y es insólito que le 
hayan cambiado la patente al vehículo que tiene un propietario, 
la verdad que a uno le cuesta pensar por que lo hicieron, 
supongo que habrán pensado que el dueño del vehículo no 
se iba a dar cuenta, tendrán que dar explicaciones de por que 
lo hicieron. No solo la patente, sino también esta el tema del 
motor y las preguntas de que hicieron con ese motor y por cual 
lo reemplazaron”. 

 “Esta persona viene a pagar la multa el 15 de junio y el acta 
dice que el puede retirar el vehículo del deposito municipal 
donde esté, pero lo tiene que hacer con una grúa porque no 
tiene el seguro al día y no puede sacarlo andando. Lo insólito 
es que el automóvil estaba circulando sin seguro. Otra cosa 
insólita es que esta persona vino a buscar el auto el 15 de junio, 
pero la denuncia la hace el 15 de agosto, esto quiere decir que 
el municipio lo siguió utilizando todo ese mes sin seguro, con 
la patente y el motor cambiado”. 

Viviana Montibeller

 “La situación amerita a que el ejecutivo se expida ante esta 
situación. No voy hacer conjeturas al respecto porque no me 
corresponde a mí pero obviamente que hubo irregularidades, 
negligencia e intencionalidad. Queremos que la justicia es 
expida y tengo total seguridad de que el ejecutivo hará lo que 
tenga que hacer ante esta situación”.

Marcela Giménez 

 “Hacemos esto en función del beneficio de nuestro 
municipio y de nuestra comuna, en función como 

representantes del pueblo. Dejaremos que la justicia actué y 
haga su trabajo, pero necesitamos la respuesta del ejecutivo, 
eso sería el primer paso, luego veremos que otras acciones 
podemos ir realizando. No vamos a juzgar ni prejuzgar a nadie”. 

Info: Noticias Tornquist

PUAF.
(Por un Animal Feliz)

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

 La Comisión Directiva de P.U.A.F. (Por Un Animal 
Feliz) Sierra de la Ventana, Partido de Tornquist, 
convoca a sus socios a la Asamblea General Ordinaria 
a celebrarse el día jueves 5 de Octubre 2023 en la 
Biblioteca Popular Mariano Moreno, a las 19.00 hs 
en primera convocatoria a las 20:00 hs en segunda 
convocatoria para considerar el siguiente:

ORDEN DEL DIA
1.- Designación de dos (2) socios para firmar el acta, 
juntamente con Presidente y Secretario.
2.- Consideración de la memoria, Balance General, 
Cuenta de gastos y recursos e Informe de la
Comisión Revisora de Cuentas, correspondientes al 
ejercicio finalizado el 30/06/2023.
3.- Renovación total de miembros de la Comisión 
Directiva y Comisión Revisora de cuentas,
conforme lo establece el estatuto.
4.- Consideración de cuota social.
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Importante avance en la construcción de la Sala de 
Extracción de la Cooperativa Apícola de Tornquist

a Sala de Extracción de miel 
y futura fraccionadora de 
la Cooperativa Apícola de 
Tornquist está cada vez más L

cerca de hacerse realidad.
No con poco esfuerzo y múltiples 
gestiones los apicultores de Tornquist y 
la región dispondrán de un espacio para 
la extracción de miel y, en un futuro, la 
posibilidad de fraccionar el producto.
Un  buen inicio hace algún tiempo, 
cuando lograron parar la estructura 
techada, pero luego resultó dificil 
seguir dando los pasos necesarios para 
mantener la esperanza y concretar el 
proyecto.
En el entusiasmo de Alejandro Paris y 
Jorge Diez queda demostrado que con la 
construcción del piso y la continuación 
de la mampostería se está concretando 
una etapa neurálgica del proyecto.

“Un sueño realizado” 
Alejandro Paris Presidente de la 
Cooperativa Apícola de Tornquist
     “Para nosotros es un sueño realizado, 
quizá esto sea el primer paso después 
seguramente va a haber que hacerle 
más cosas pero  con esto ya podemos 
habilitar nuestra sala de extracción de  
miel.
 El segundo paso sería conseguir el dinero 
para toda lo que es la maquinaria que 
también es una suma importante pero 
esto te  estimula. Ya ver algo plantado 
te estimula a seguir y el hecho de que 
se pudo a pesar de de que uno estaba 
descreído, de que se pudo hacer ahora 
te estimula para seguir para adelante 
y hacer más” dijo a CELTTV Noticias el 
presidente de la Cooperativa Apícola de 
Tornquist Alejandro Paris.
   “Hay que seguir gestionando, hacer 
más y seguir gestionando y seguir 
haciendo proyectos. Lo difícil de un 
primer paso es que nadie te da nada 
cuando no tenés nada y era eso lo que 
a mí me desesperaba. Ahora cuando vos, 
por ejemplo, vas a hacer un proyecto y 
vas a pedir una financiación para hacer 
algo más a esta estructura; bueno vos ya 
tenés la estructura y ya podés mostrar, 
ya tenés una sala en funcionamiento es 
muy creíble lo que vos estás viendo. Pero 
cuando no tenés nada es dificilísimo de 
que alguien crea en vos y que el proyecto 
haya salido”  Sostuvo Paris
   “Tenemos un proyecto de hacer una 
sala es muy difícil que te crea, es muy 
difícil que se arriesguen a darte plata o 
a financiarte algo. Ahora es mucho más 
fácil para nosotros para seguir adelante y 
gracias realmente a todos los socios” dijo 
el titular de la Cooperativa de Apicultores 
de Tornquist.

“La alegría es inmensa”  
Jorge Diez Tesorero de la Cooperativa 
Apícola de Tornquist
   “La alegría es inmensa porque después 
de tanto papelería o tantos trámites que 
se hicieron hace aproximadamente un 
año me llamó Alexis Rodríguez que es el 
referente de apicultura de Nación que 
estaba por Puan y me dijo que quería 
reunirse con nosotros porque sabía del 
proyecto que teníamos y que estaba 
parado y yo la verdad cuando me llamó 
le dije “la verdad que ya no creo más 
nada porque habíamos hecho tantas 
cosas y nunca nos había llegado” dijo 
Jorge Diez, Tesorero de la Cooperativa 
Apícola de Tornquist.
   “Lo único que habíamos logrado era la 
estructura del tinglado y bueno, Alexis 
se lo puso el proyecto al hombro; la 
verdad que queremos agradecerle a él 
porque fue una persona muy importante 
que se puso el proyecto al hombro y 
también, queda mal que lo diga, pero 
quiero agradecerle a Adriana (Muscillo), 
mi señora, que es la secretaria de la 
Cooperativa y la verdad que le puso 
todas las pilas. Ella, Alejandro Paris y 
Ponciano Cárdenas fueron los que más 
anduvieron en el proyecto y la verdad y 
ahí está el resultado” resaltó Diez.
   “Yo siempre digo que va a ser una 
presentación de nuestro producto 
al mundo porque si llega a venir un 
comprador de miel y nos llega a pedir 
una foto o un video o llegan a venir para 
decir a ver dónde extractamos la miel no 
teníamos algo así. En el futuro va a ser 
una carta de presentación”

   “Quiero agradecer a todos los socios 
que nos tuvieron confianza a nosotros, 
los que estamos en la comisión, para 
poder hacer este proyecto y también al 
que quiera venir de afuera a extractar 
o hacerse socio de la cooperativa; de 
paso aprovecho para informar que  la 
asamblea de la cooperativa será el 12 de 
septiembre. Invitamos a los socios a que 
se hagan presente en la asamblea que 
en realidad siempre tenemos una buena 
participación porque no somos una 
Cooperativa de tantos socios  y vienen 
bastante”
 “No cabe duda que esto marca un 
antes y un después. Yo pienso que ya al ver 
esto, que es el que está en construcción, 
la gente se va a entusiasmar más para 
colaborar con el proyecto” auguró el 
tesorero Jorge 
Diez.

 Este logro refleja la importancia 
de la pasión, la dedicación y la 
perseverancia en la realización del 
proyecto. También resalta cómo los 
primeros pasos pueden ser los más 
difíciles, pero una vez que se superan, 
pueden brindar el impulso necesario 
para seguir avanzando y expandiendo 
tus objetivos.
 La satisfacción de ver un sueño 
realizado y cómo este logro inicial te 
motiva a continuar.



Observador Serrano6      Sábado 02 de SEPTIEMBRE de 2023

E l día 29 de agosto los Ediles resolvieron 
autoconvocarse en Sesión Extraordinaria a 
partir de las 20 hs. para tratar los siguientes 
temas:

 Que afirma, que en todo ese tiempo el Municipio 
que detentaba la custodia del automotor de su 
propiedad, lo utilizó circulando por la vía pública sin 
su conocimiento ni autorización;
 Que afirma, que en esas circunstancias el 
Municipio adulteró la identificación legal de ese 
automotor, sustituyendo las chapas patentes 
colocadas por otras del dominio CYI412, siendo 
que los cristales del rodado tienen grabado el 
código alfanumérico del dominio real; que fue 
sustituida la planta motriz original de fábrica por 
otro motor desconocido; que fueron ocasionados 
diversos daños en toda la unidad automotriz de su 
propiedad en todo ese tiempo; que estos extremos 
fueron constatados en la vía pública por personal 
policial que secuestró dicho automotor en posesión 
de funcionarios municipales y en presencia del 
denunciante, instruyéndose las actuaciones de 
rigor;  que este rodado que está bajo custodia de 
esta Municipalidad, se encuentra secuestrado en 
sede policial;
 Que afirma, que el Secretario de Gobierno y 
Seguridad de este Municipio, Ezequiel Gabella, 
reconoció los hechos descriptos en el párrafo 
anterior;
 Que afirma, que se han cometido múltiples 
transgresiones a la Ley por parte de este Municipio 
con relación a los hechos denunciados penalmente;
 Que el Capítulo IX de la L.O.M. en sus artículos 
Nº 241, 242, 243, 244, 245 y 246 enuncia las 
RESPONSABILIDADES de los Funcionarios Públicos;
Que atento a la entidad de estos hechos denunciados 

en sede penal que involucran a funcionarios de 
esta Municipalidad, resulta imprescindible recabar 
información con el fin de establecer y deslindar 
eventuales responsabilidades; 

POR ELLO: LOS BLOQUES DE JUNTOS, JUNTOS POR 
EL CAMBIO Y FRENTE DE TODOS, PRESENTAN EL 
SIGUIENTE PEDIDO DE INFORME:

ARTICULO 1°: Solicitar al Departamento Ejecutivo, 
a modo preliminar, a que en un plazo no mayor a 
5 días hábiles envíe a este Cuerpo, la totalidad de 
las actuaciones administrativas vinculadas con el 
automotor pick up marca Isuzu dominio BPN960, 
chasis N° JAATFS69HW9100558 , motor marca 
Isuzu 431638, conforme Acta de Comprobación 
N° 2349 con intervención del Juzgado de Faltas 
de la Municipalidad de Tornquist y relacionadas 
con la Investigación Penal Preparatoria N° 02-00-
018107-23/00, de trámite por ante la Ayudantía 
Fiscal de Tornquist / UFI N° 12 de Bahía Blanca 

- Departamento Judicial Bahía Blanca; asimismo, 
se informe si existen actuaciones administrativas 
relacionadas con el dominio automotor CYI412.
ARTICULO 2°: Enviar copia al Honorable Tribunal de 
Cuentas. 

 Se forma el Expte. Nº 7673/23, y se aprueba 
por unanimidad enviar el mismo al Departamento 
Ejecutivo para que se dé respuesta a lo solicitado.-

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE

HCD.: INFORME SESIÓN EXTRAORDINARIA 29-08-23

 Expte. Nº 285/23: - N.P. Lange Dante Raúl- 
Presidente de Vía 51 Viajes S.A. Solicita actualización 
tarifas del Transporte Público de línea urbana 
Saldungaray-Tornquist.-
 Se aprueba por unanimidad la Ordenanza Nº 
3675/23 por la que se autoriza al prestatario del 
Servicio Público de Pasajeros por Automotor de 
Jurisdicción Municipal, Vía 51 Viajes S.A. (Servicio 
Público Línea Nº 1), a cobrar las tarifas que a 
continuación se detallan: 

TRAMO IMPORTE
Saldungaray - Sierra de la Ventana $ 200.00
Saldungaray - Villa Ventana  $ 420.00
Saldungaray- Paraje La Gruta $ 640.00
Saldungaray-Tornquist  $ 860.00
Sierra de la Ventana - Villa Ventana $ 220.00
Sierra de la Ventana – La Gruta $ 440.00
Sierra de la Ventana – Tornquist $ 660.00
Villa Ventana – Paraje La Gruta $ 220.00
Villa Ventana – Tornquist  $ 440.00
La Gruta - Tornquist  $ 220.00

Bloques Juntos, Juntos por el Cambio y Frente 
de Todos- Pedido de Informe: VISTO:  L a 
denuncia penal que tramita por ante la Ayudantía 
Fiscal de Tornquist / UFI N° 12 de Bahía Blanca 

- Departamento Judicial Bahía Blanca, bajo 
Investigación Penal Preparatoria N° 02-00-018107-
23/00, y;

CONSIDERANDO: 
 Que el ciudadano Fernando Darío Obuljen, 
denuncia penalmente e impuesto de las penas que 
la Ley castiga al falso denunciante (Artículo 245 del 
Código Penal), a funcionarios de esta Municipalidad 
en la Estación Policía de Seguridad Comunal de 
Tornquist, el día 15 de agosto del corriente; 
 Que el mismo es oriundo y tiene domicilio en 
la ciudad de Mar del Plata, Partido de General 
Pueyrredón, pero que por su profesión de ingeniero 
Agrónomo realiza sus actividades profesionales en 
la Localidad de Chasicó, Partido de Tornquist, desde 
el año 2013; 
 Que, en la denuncia penal, afirma que en el mes 
de enero del año 2021 este Municipio le secuestra 
su vehículo, camioneta marca ISUZU año 1997, 
4x4 doble cabina motor 3.1 turbo diésel, de color 
blanca, dominio con chapas colocadas BPN960, 
chasis N° JAATFS69HW9100558, motor marca Isuzu 
431638, estacionado frente a un taller dónde lo 
había dejado a su dueño para reparación, sito en Av. 
Moreno al 500 de esta ciudad; que se labró por ello 
Acta de Comprobación N° 2349;
 Que dicho vehículo estaba con todos sus 
componentes mecánicos y de carrocería, originales 
y sin faltantes; que la unidad sólo presentaba 
como desperfecto que la tapa de cilindros estaba 
quemada por recalentamiento; 
 Que afirma, que el 15 de junio de 2023 se 
presenta en el Juzgado de Faltas de la Municipalidad 
de Tornquist, abonando el pago de una multa sobre 
ese automotor para que se le haga entrega del 
mismo;
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E l Consejo Escolarde Tornquist 
informa a la comunidad los trabajos 
realizados durante el mes de agosto. 
Dichos trabajos son financiados 
con Fondos Compensador, 

Consejo Escolar

Los trabajos realizados durante le mes de agosto

Presupuestario, Educativo y PEED (Programa 
de Emergencia Educativa), en los siguientes 
establecimientos educativos:
Jefatura Distrital de Tornquist:Reparación de 
ventana en la puerta principal. Cambiode 
tubos LED y de picaporte. Cambio y conexión 
de fotocontrol y lámparas LED 15 w. (Fondo 
Compensador)
ES N°6 Chasicó: Cambio de luminarias. Arreglo 
de soporte para antena y de puerta de salida 
al patio. Reparación de carga de techo de aula.
(Fondo Compensador)
EP N°24 Chasicó:Reacondicionamiento de tres 
mesas para el comedor. (Fondo Compensador)
ESA N°1 Tornquist: Cambio de regulador 
de gas. Modificación de cañería de gas y 
encendido de todos los calefactores. (Fondo 
Compensador)
EP N°6 Sierra de la Ventana: Desinfección, 
desinsectación y desratización (Fondo 
Presupuestario). Cambio y adaptación de 
3 equipos de tubos LED dobles. Limpieza 
de canaletas en todo el edificio. (Fondo 
Compensador)
EP N°1 Tornquist: Desarme y reparación de 
entrada de agua a tanque cisterna. Cambio 
de canilla en patio. Enderezado de hierros 
y soldado de portón exterior. Cambio y 
colocación de diez tubos LED de 18 W en 
aula y SUM. Reparación de 4 válvulas de 
mingitorios. Arreglo de inodoro por pérdida 
de agua. (Fondo Compensador)
EST N°1 Tornquist: Cambio de cañería de 
agua y colocación de llave de paso. (Fondo 
Compensador)
ES N°3 Tornquist: Arreglo de rotura de cañería 
en pase de tanque. Desarme de 3 persianas 
para arreglo de sistema de cortina de enrollar. 
(Fondo Compensador)
CEF N°9 Villa Ventana: Colocación y conexión 
de dos listones estanco dobles con cuatro 
tubos led. (Fondo Compensador)
JI N°902 Saldungaray: La obra se encuentra 
techada. La misma presenta un avance del 
93% según el Certificado N°4. Resta para 
la finalización de esta parte de la obra el 
recambio del portón existente por uno 
automatizado, la impermeabilización de las 
losas, parte del desagüe pluvial y limpieza 
general. Se realizó una segunda ampliación 
de plazo de obra por dos meses más. 
(Fondos PEED) Desinfección, desratización y 
desinsectación. Cambio de dos magiclick en 
calefactores. (Fondo Compensador)
EP N°12 y JIRIMM N°4 Fuerte Argentino:Se 
comenzó con la construcción de un depósito. 
Se ejecutó el contrapiso y se colocaron los 
paramentos, resta la ejecución del techo y 
aberturas. (Fondo Educativo)
JIRIMM N°6 Las Quintas:Reemplazo de dos 
lámparas LED en dos salas. Revisión de 
cableado en techo, porta lámpara y tomas 
de luz por pérdida de corriente. (Fondo 
Compensador)
JI N°903 Sierra de la Ventana: Colocación de 
4 focos y 1 tubo LED con cambio de circuito. 
Recambio de 2 fuelles de inodoro. Reparación 
de una pérdida de agua en descarga de 

mochila. Cambio de rejilla en lavamanos. 
Colocación de 2 tomas doble en sala. (Fondo 
Compensador)
ES N°2 de Sierra de la Ventana:La obra del 
SUM presenta un avance del 40%. (Fondos 
PEED) Reparación y restauración de mástil. 
Recambio de tapa de inodoro. (Fondo 
Compensador)
Unidad Académica de Tornquist: 
Desinsectación, desinfección y desratización. 
Colocación de tres burletes en puertas. 
Reparación de 20 sillas. Cambio de 6 tubos 
LED. Reparación de 3 canillas, de dos 
escritorios y dos mesas pupitres. Cambio 
de cuatro fuelles y reparación de bases de 
inodoro. Reparación y cambio de vástago en 
canilla. Cambio de tejido mosquero. Arreglo 
y colocación de malla en tapa de desagüe. 
(Fondo Compensador)
ES N°3 Anexo Tornquist: Reparación de 
14 sillas y 16 mesas de tres aulas. (Fondo 
Compensador)
Ex EP N°8 Dique Paso de Piedra: Desinsectación, 
desratización, desinfección, limpieza y 
traslado de materiales desechables. Sellado 
con material en dos salidas de calefactores. 
(Fondo Compensador)
CATDI N°1 Tornquist: Desarme y reparación de 
puertas de emergencia. Cambio y conexión de 
tres paneles LED embutidos de 18W en aula y 
pasillo. Extracción de canilla y colocación de 
una nueva. (Fondo Compensador)
EP N°2 Saldungaray: Reparación de caño de 
agua. Cambio de válvulas de seguridad en 
calefactores. (Fondo Compensador)
EEE N°502 Saldungaray: Colocación de 6 
tubos LED con cambio de circuito, colocación 
de tejido en rejilla de desagote. Reparación 
pérdida de agua en inodoro baño de docentes. 
Recambio de 3 tapas de inodoro.Colocación 
de barral antipánico en la puerta de entrada 
y barniz ignífugo en el techo del SUM. (Fondo 
Compensador)
JI N°901 Tornquist:Cambio de grifería 
mezcladora de pared. Reparación de piso y 
mástil de la bandera. Cambio de lámparas. 
(Fondo Compensador)
JI N°905 Tornquist:Desarme y cambio de 5 
focos LED en luminarias exteriores, extracción 
de bochas de policarbonato en 8 luces y 
colocación de focos LED de 30 W, colocación 
de 3 focos LED de 30 W en baños. Cambio 
de canilla exterior. (Fondo Compensador) 
Construcción de arenero (Fondo Educativo)
CEPT N°12 Villa Ventana: Desinfección y 
control de plagas. (Fondo Presupuestario)
JI N°906 Villa Ventana: Reparación del 
piloto del calefactor y del calefón de cocina. 
Cambio de válvula de seguridad. (Fondo 
Compensador)
ES N°5 y EP N°21 Villa Ventana:Cambio de 
válvula de seguridad y pieza de piloto. (Fondo 
Compensador)
EEE N°501 Tornquist: Desarme y limpieza de 
tres desagües de piletas de cocina y panadería. 
Destape cloacal. (Fondo Compensador)
EP N°13 Caminera: Colocación de vidrio en 
ventana del baño, de tapa de tomacorriente 
enfrente del edificio y de rejilla en baño. 
Regulación de cierre de puerta metálica de 
entrada. Reparación de persiana ventanales. 
(Fondo Compensador)
ES N°1 Tornquist: Extracción de 2 canillas y 

colocación de nuevas. Amurado de canilla 
en baño de discapacitados. Colocación 
nueva tapa con botón en mochila embutida 
en pared. Reparación de puerta aluminio 
del SUM. Colocación de inodoro nuevo. 
Reacondicionamiento de bajada de cloaca 
y colocación de fuelle de goma. (Fondo 
Compensador)

Continuamos a la espera, por parte del 
Municipio de Tornquist, de los siguientes 
pedidos de subsidio, aclarando que los 
montos se tendrán que actualizar al momento 
de ser aprobados:
JIRIMM N°5 Berraondo: Puesta en valor 
del edificio $928.000.- Fecha de ingreso: 
06/07/2022
ESA N°1 Tornquist: Colocación de puerta de 
acceso al patio $133.100.- Fecha de ingreso: 
13/07/2022 
EP N°7 Estancia Funke: Confección de dos 
bibliotecas $137.000.- Fecha de ingreso: 
15/07/2022
EP N°7 Estancia Funke: Pago para gastos 
de servicios operativos y funcionamiento 
$26.000.- Fecha de ingreso: 18/08/2022
JI N°906 Villa Ventana: Pintura exterior del 
establecimiento. $365.031.- Fecha de ingreso: 
19/10/2022
JI N°907 Tornquist:Estructura con material 
enrejado para paredes, techo y lona (arenero)$ 
494.260.- Fecha de ingreso: 23/10/2022
EP N°12 Fuerte Argentino: Puesta en valor 
del edificio exterior. $1.724.635.- Fecha de 
ingreso: 15/12/2022
JI N°906 Villa Ventana:Confección y colocación 
de bajomesada, alacena y frentes para el baño. 
$ 387.000.- Fecha de ingreso: 30/03/2023
EST N°1 Tornquist:Compra de materiales para 
la instalación eléctrica del taller de soldadura, 
herrería y tornería. $ 937.469.- Fecha de 

ingreso: 31/03/2023
JI N°901 Tornquist: Reemplazo de chapas 
traslúcidas por chapas galvanizadas. $ 
150.000.- Fecha de ingreso: 18/04/2023
CEF N°9 Villa Ventana: Compra de 1 matafuego. 
$ 31,346,60.- Fecha de ingreso: 07/06/2023
EP N°2 Saldungaray: Colocación de bacha y 
mesada en el comedor. $ 300.000.- Fecha de 
ingreso: 08/06/2023
ESA N°1 Tornquist: Reparación de cañerías 
en baños. Colocación de tanque de agua de 
400 lts. Cambio de grifería y readecuación de 
agua fría para lavarropas. $ 510.000.- Fecha 
de ingreso: 21/06/2023
JI N°907 Tornquist:Desarmado y fabricación 
de dos puertas para pasillo. $ 135.000.- Fecha 
de ingreso: 23/06/2023
EP N°24 Chasicó: Construcción de cocina y 
comedor. $ 20.628.503,11.- Fecha de ingreso: 
26/07/2023
EP N°6 Sierra de la Ventana: Reforma y 
reacondicionamiento de canaletas del techo. 
$ 508.200.- Fecha de entrega: 29/08/2023

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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D Resultados de la doble jornada de aparte campero 
llevada a cabo en la Asociación Rural de Tornquist

os jornadas 
c l i m á t i c a m e n t e 
agradables, buen 
marco de publico y 

Se desarrolló otra doble jornada de Aparte 
Campero en el predio de la Asociación Rural

varios equipos participantes 
se desarrolló este sábado y 
domingo otra doble jornada 
de aparte campero en las 
instalaciones de la Asociación 
Rural de Tornquist.

 Mujeres y varones de 
diferentes edades no solo de 
Tornquist sino de distintos 
puntos de la region buscan 
aspirar a conseguir el pasaje 
a la final que se realizará en 
La Rural de Palermo.

Cooperativa Eléctrica Ltda. de Tornquist
ASAMBLEA EXTRAORDINARIA

Convocatoria
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Liga Regional:
 Racing Club y Deportivo Sarmiento se 

sumaron a la punta en sus zonas
on los resultados registrados 
este domingo, al disputarse la 
sexta fecha del torneo Clausura 
de Primera división de la Liga 

Regional de Fútbol de Coronel Suárez, 
Racing Club y Deportivo Sarmiento se 
sumaron a la punta en sus respectivas 
zonas.

 La Academia carhuense, que derrotó 
2-1 a Independiente de San José, 
aprovechó que Blanco y Negro no pudo 
pasar del empate 1-1 en su visita a Tiro 
Federal de Puan para darle alcance en lo 
más alto de la zona “A”.

 El club verdirrojo por su parte, con su 
triunfo 3-1 ante Puan F. Club, igualó la 
línea de Atlético Huanguelén en la zona 

“B”, en virtud de la igualdad del aceitero 1 
a 1 frente a Peñarol en la ciudad de Pigüé.

Los resultados de Primera división

Zona “A”

D. Argentino 3 vs. Boca Juniors 0
Racing Club 2 vs. Independiente (SJ) 1
Tiro Federal (P) 1 vs. Blanco y Negro 1
Tiro Federal (CS) 0 vs. Club Sarmiento 0
Deportivo Rivera 2 vs. Peñarol (G) 2
Libre: Automoto

Zona “B”

San Martín (ST) 1 vs. Unión Pigüé 0
El Progreso 2 vs. San Martín de Carhué  2
Deportivo Sarmiento 3 vs. Puan F. Club 1
Peñarol (Pigüé) 1 vs. Atlé. Huanguelén 1
E. de Comercio 1 vs. Independiente (R) 1
Libre: Unión de Tornquist

Las posiciones de Primera

Zona “A”

Blanco y Negro  13
Racing Club 13
D. Argentino 10
Peñarol (Guaminí) 10
Automoto  8
Boca Juniors 7
Deportivo Rivera 6
Tiro Federal (CS) 5
Club Sarmiento 4
Tiro Federal (P) 4
Independiente (SJ) 2

Zona “B”

Atlético Huanguelén 13
Deportivo Sarmiento 13
Puan F. Club 9
El Progreso 8
San Martín (Carhué) 8
San Martín (ST) 7

Unión Pigüé 7
E. de Comercio 7
Peñarol de Pigüé 7
Unión (Tornquist) 3
Independiente (Rivera) 2
Los marcadores de división Reserva

Zona “A”

D. Argentino 0 vs. Boca Juniors 3
Racing Club 5 vs. Independiente (SJ) 0
Tiro Federal (P) 0 vs. Blanco y Negro 1
Tiro Federal (CS) 2 vs. Club Sarmiento 3
Deportivo Rivera 1 vs. Peñarol (G) 1
Libre: Automoto

Zona “B”

San Martín (ST) 1 vs. Unión Pigüé 1
El Progreso 1 vs. San Martín de Carhué  1
Deportivo Sarmiento 0 vs. Puan F. Club 1
Peñarol (Pigüé) 2 vs. Atlét. Huanguelén 2
E. de Comercio 8 vs. Independiente (R) 1
Libre: Unión de Tornquist

La tabla de Reserva

Zona “A”

Blanco y Negro 16
Racing Club 12
Club Sarmiento 12
Boca Juniors 9
Tiro Federal (P) 8
Automoto 7
Tiro Federal (CS) 6
Deportivo Argentino 6
Peñarol (Guaminí) 6

Deportivo Rivera 5
Independiente (SJ) 0

Zona “B”

Deportivo Sarmiento 12
Atlético Huanguelén 11
El Progreso 11
E. de Comercio 10
Unión Pigüé 10
Puan F. Club 10
San Martín (ST) 8
Peñarol (Pigüé) 7
Independiente (Rivera) 3
Unión (Tornquist) 1
San Martín (Carhué) 1

Próxima fecha (séptima)

Zona “A”

Club Sarmiento vs. Deportivo Rivera
Blanco y Negro vs. Tiro Federal (CS)
Independiente (SJ) vs. Tiro Federal (P)
Boca Juniors vs. Racing Club
Automoto vs. Deportivo Argentino
Libre: Peñarol de Guaminí

Zona “B”

Independiente (Rivera) vs. Peñarol (P)
A. Huanguelén vs. Deportivo Sarmiento
Puan F. Club vs. El Progreso
San Martín (Carhué) vs. San Martín (ST)
Unión Pigüé vs. Unión de Tornquist
Libre: Empleados de Comercio

Fuente: Nuevo Dia Digital



Omar ORTIZ (“Zurdo”)—Q.E.P.D.–: 
Falleció en Tornquist, el 11 de Agosto de 
2023 a los 90 años de edad. Su sobrino 
Fabian COLANTONIO. Su sobrina política 
Luz Marina POBLET. Sus sobrinas nietas 
Juanita y Magalí COLANTONIO. Su familia 
del corazón Laura DILCHNEIDER de KUHN, 
Sergio, Marina, Eduardo y Rafael KUHN, 
amistades y demás deudos, participan 
su deceso y comunican que sus restos, 
fueron inhumados en la necrópolis de 
Tornquist. Casa de duelo Avenida Alem 
N°352, Tornquist. Servicio a cargo de 
la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist

Roberto Horacio CHULIVER (“Chuli”)—
Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist, el 26 de 
Agosto de 2023 a los 69 años de edad. 
Sus hijos Guillermo y Roberto CHULIVER. 
Su hija política Lorena BALLE. Sus nietos 
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Fiestas Patronales: Se realizó la tradicional 
procesión en honor a Santa Rosa de Lima

A

U

Valentín, Renata y Fausto CHULIVER. Su 
hermano Gustavo CHULIVER. Su hermana 
política Alicia RIVAROLA, sobrinos, 
primos, amistades y demás deudos, 
participan su deceso y comunican que 
sus restos, fueron inhumados en la 
necrópolis de Tornquist. Casa de duelo 
calle Mitre N° 898, Tornquist. Servicio 
a cargo de la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist.

n nutrido grupo de vecinos de nuestra ciudad participaron 
de la tradicional procesión con la imágen de Santa Rosa de 
Lima, actividad que se enmarcó en las Fiestas Patronales. 
 Grandes y chicos, con mucha devoción, acompañaron el camino de 
la imágen de Santa Rosa alrededor de la Plaza Ernesto Tornquist, con 
cánticos de alabanza y, a su paso, fueron leidas distintas peticiones.

https://youtu.be/df7Y-pd9BHA


El signo interrogante no tiene que ver con que el caso esté 
judicializado, ya que, como se lo mire, esta tipo de situación amerita 
la intervención de la justicia que actuará en función de lo sucedido 
veremos...veremos. veremos...

La pregunta tiene que ver con esta insólita situación que constituye 
en si mismo  un hecho que está penado por la ley y compromete al 
propio Municipio... 
Difícil pensar que no se haya tenido en cuenta al momento de 
adoptar la decisión de “tomar” un vehículo secuestrado y con acta del 
Tribunal de Faltas, para “adaptarlo” a efectos de que preste servicio 
en un sector de nuestra municipalidad...
Sería una buena trama si se tratase de un cuento de ficción, pero 
estamos hablando de una “ocurrencia” que le puede costar muy caro 
al Municipio y no solo desde el punto de vista económico.. veremos..
veremos... veremos...

Propios y extraños tratan de encontrarle una explicación a lo sucedido 
pero resulta hasta “gracioso” e “infantil” que alguien, del propio 
gobierno, haya decidido apoderarse de una camioneta “secuestrada” 
por el Juzgado de Faltas y cuya custodia, hasta tanto se hiciera efectiva 
la multa, estaba confiada al propio Municipio...
Por lo tanto el hecho termina no siendo ni “gracioso” ni “infantil” y 
está judicializado.... veremos. veremos.. veremos...

Por un lado se adulteró la identificación legal de la unidad cambiando 
las chapas patentes, pero resulta que los cristales del vehículo tienen 
grabado el código del dominio real.. Por otro lado el denunciante 

La Cotorra 
Indiscreta:
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ELECCIONES GENERALES 2023
Después del mensaje 
que dejaron las PASO.
Funcionarios removidos 
de su cargo por un insó-
lito episodio con una 
camioneta secuestrada 
Juntos realiza el lanza-
miento de campaña...

manifiesta que ha sido sustituida la planta motriz original por otro 
desconocido... y, como si fuera poco, ese vehículo estaba circulando 
transportando elementos de trabajo y operarios.... ¿y el seguro...?
Veremos.. veremos. veremos...

Según el denunciante, el hecho habría sido reconocido por el propio 
Secretario de Gobierno y Seguridad.
Lo cierto es que cuando la noticia llegó al despacho del Jefe Comunal 
no generó precisamente simpatía y de inmediato “volaron dos tarjetas 
rojas” y, probablemente, no sean las únicas... veremos. veremos.. 
veremos..

Desde el HCD. se pidió información de este “insólito” hecho que ya está 
en la justicia y los 12 ediles convocaron a conferencia de prensa
para expresar su preocupación por lo ocurrido... veremos. veremos. 
veremos...

Hablando del HCD. José nos comentaba que está al salir un nuevo 
pedido de informe que tiene que ver con el “caso de la camioneta” 
que, en este caso, relacionaría a uno de los funcionarios involucrados 
con una firma proveedora ubicada en el conurbano bonaerense... 
veremos...veremos. veremos...

Indudablemente este tema ha concentrado la atención, al menos en 
los últimos días, y se aguardaba la información oficial respecto a los 
funcionarios que han sido removidos de sus cargos a consecuencia 
de este “error” sobre el cual también se aguarda lo que la justicia 
determine.. veremos. veremos. veremos....

¿Y el 22 de octubre nadie habla? .. De cara al 22 de octubre se sabe 
que el próximo lunes Juntos realiza el lanzamiento de campaña, una 
campaña cuyo principal objetivo es capitalizar en primer lugar los votos 
de las cuatro fracciones que compitieron de las Paso y luego ir en la 
búsqueda de indecisos, los que no votaron y los que si votaron pero 
tal vez no quedaron del todo conformes con el resultado... veremos 
veremos.. veremos...

Otro tema pendiente, no menor, es la constitución de las listas en 
función de los resultados obtenidos en las Paso, tanto en Juntos como 
en Unión por la Patria... donde, al cierre de esta columna se aguardaban 
novedades... veremos. veremos. veremos..

Por su parte Mario “el ferretero” comenzó a reclutar posibles integrantes 
de un eventual gabinete y en esta corta campaña comenzará a 
mostrarlos públicamente buscando profundizar algunos proyectos que 
ya había adelantado... veremos.. veremos.. veremos...

Seguramente comenzarán las apariciones de los tres candidatos en los 
medios, junto a sus equipos, para comentar sus propuestas de cara  al 
22 de octubre..veremos..veremos...veremos...
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L a 14° edición de la Cabalgata 
Peregrinación a la Iglesia 
de López Lecube, se 
desarrolló este domingo en 

Una multittud participó de la 14°Cabalgata 
Peregrinación a López Lecube

Jinetes, peregrinos y turistas se sumaron a una nueva edición del evento realizado en adhesión al 110° aniversario del templo. A la 
jornada festiva se agregó el anuncio oficial acerca de la apertura de un expediente provincial para comenzar el camino de su restauración.  

adhesión a los 110 años del templo.  
 
 Una multitud disfrutó de la jornada 
que contó con la participación de 
alrededor de 200 jinetes y de un predio 
que ofreció muestras de artesanos y 
emprendedores, servicio de cantina, 
juegos para los más pequeños y 
espectáculos artísticos. Además, se 
habilitó el Paseo Ramón López Lecube, 
en la galería del templo, con fotografías, 
objetos e indumentaria de época. 
 
 Al mediodía, jinetes y peregrinos, se 
reunieron en la Iglesia para participar 
del acto protocolar y del desfile que 
contó con la presencia  de integrantes 
del Regimiento de Granaderos a Caballo 

“General San Martín” y de la banda militar 
“Puerto Argentino” del Ejército Argentino.  
 
 Los Centro Criollos que participaron 
de la cabalgata recibieron cocardas 
de manos del intendente Facundo 
Castelli y de Ignacio De Mendiguren.  
 
 Durante la tarde se compartió 
la Santa Misa, ante una gran 
concurrencia de feligreses. 
 
 Para concluir la jornada, se 
presentaron la Agrupación Folclórica 

“La Tranca” De Cura Malal, Carolina 
Balvidares y “Los Gigantes del Ritmo”. 
 
 La organización del evento se realizó 
en conjunto entre el municipio local, el 
Centro Criollo Atahualpa Yupanki y la 
comisión Amigos de la Iglesia.

Restauración  
 En representación de la comisión, 
habló Ignacio De Mendiguren, 
quien resaltó la labor que vienen 
desarrollando para mantener la 
iglesia y organizar los eventos. 
 
 “El templo cumple 110 años y en 
estos últimos años hemos conseguido 
un montón de conquistas junto al 
grupo de trabajo que conformamos. 
Gracias al esfuerzo de mucha gente, 
del Municipio, de los trabajadores de 
esta comisión, en breve podremos 
contar con la restauración completa 
de la iglesia, un sueño tan anhelado 
por todos nosotros,” manifestó. 
 
 “Agradecemos profundamente al 
Gobernador por tener la generosidad 
de ayudarnos a cumplir este sueño. 
También agradecemos profundamente 

a Facundo Castelli porque siempre 
ha colaborado con nosotros y estado 
presente en cada una de las cosas 
que  hemos necesitado para esta iglesia, 
y a todo tu equipo del área de Cultura. 
 
 “Agradezco a nuestro grupo, 
es chiquito pero hace un trabajo 
extraordinario y está al mando de 
Andrea Ferreyra que es la enfermera de 
este pueblo, nos ayuda siempre y tiene 
una garra impresionante. Le dedica 
muchas horas junto a otra persona 
desinteresada como el Dr. Víctor Duarte, 
quien viene a atender todos los lunes. 
 
 A la delegada Claudia Bequer y 
todo su equipo. A la banda que nos 
acompaña por segunda vez consecutiva, 
al Regimiento de Granaderos a Caballo 
y a los chicos de la escuela junto a sus 
maestras. Hoy nos visita Berta, quien 
hace  60 años fue maestra de Lecube, 
les pido un fuerte aplauso para ella por 
acompañarnos, debe ser una emoción 
muy grande para ella estar aquí,” expresó.   
 
 Castelli agradeció la participación 
de los centros tradicionalistas, a los 
Amigos de la Iglesia, nosotros como 
muchísimos nos hemos sentido 
muy reconfortados de trabajar a 
la par de ellos en todos estos años.   
 
 “La gran noticia es que se abrió un 
expediente para la restauración de la 

iglesia de López Lecube. Seguramente, 
en los próximos días será una realidad, 
fue algo buscado y tan luchado 
por toda la comunidad,” remarcó.   
 
 “Tenemos que tomar el compromiso 
que esto siga vivo, que los pueblos 
por más chicos que sean, sigan siendo 

tan importantes como los pueblos 
más grandes del distrito. Este el gran 
desafío que debemos tener  años tras 
año y gobierno tras gobierno, sea cual 
sea la gestión que le toque estar a 
partir del 10 de diciembre,” subrayó.    
 
 Informe y fotos: 
www.diariodepuan.com.ar  


